

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id 16
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 3
 En Francia. Trimestre, 48. rs.
 se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y re-
 los no suscritores. Por meses, precios convencio-
 nales Anuncios oficiales á 73 céntos de real línea
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun
 la importancia de su contenido y extension á
 cargo de esta Administracion.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.
 Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase
 Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Extranjero.

El suceso que atrae todas las miradas, es la tentativa de regicidio contra la reina Victoria. El laconismo de los alambres nos impide adelantar detalles, si bien que el regicida parece ser un miserable de las últimas capas sociales.

Tal vez sea uno de los 20.000 individuos que en la moderna Babilonia de la capital inglesa se levantan, segun datos oficiales, sin saber á donde ir en busca de su alimento y de un mal lecho donde descansar en la inmediata noche.

Como instrumento político puede el regicida haberlo sido de los fenianos ó de la internacional.

Londres ha sido siempre un centro de accion para los regicidas, bien hallados entre 16.000 pordioseros y 115.000 ladrones que fijan las estadísticas de la policia condonense, destinada á espigar entre 5000 cafetinos y 43 casas de juego reglamentadas.

—En Dublin se ha asesinado á un tocinerero por haber prestado un servicio policiaco.

—En la Dalmacia hubo el 26 del pasado un combate de nueve horas, entre 1000 insurrectos y una columna austriaca.

—El Principe Orloff ha llegado á Paris. A su paso por Berlin Bismark le pidió el sacrificio de Ignatieff en aras de la paz europea.

—El otro Brenlongh ha sido nuevamente arrojado de la camara inglesa por los ujieres. Su distrito vaca por tercera vez.

Gerona 8 de Marzo de 1882.

A vuela pluma.

En el imperio Marroquí reina la mayor de las calamidades; el hambre. Todos los pueblos de la frontera estan invadidos de gran número de familias procedentes del interior compuestas de bandas numerosas y de estas de vagabundos y gente de mal vivir que de dia piden limosna y de noche se dedican al robo y al pillaje. Nemours, Nedroman y otros puntos estan atestadas de esta gente y, en sus calles y alrededores, aquellas familias duermen en las calles en la mas completa desnudez. En dicho imperio, pues, la miseria ayuda á la barbarie: no puede pedirse situacion mas precaria.

La persecucion de los judios que viven en Rusia parece que ha amainado algo en aquel pais merced á las precauciones tomadas por las autoridades; pero el remedio es tardio porque, el fanatismo por un lado y el odio de raza por otro, han producido infinidad de víctimas, han arrojado del imperio á una gran masa de su poblacion y los que quedan no han podido huir por falta de medios, quedando rodeados del peligro de parecer en el momento menos pensado á pesar de los pesa-

res. Ya hemos dicho en otras ocasiones que el principio de autoridad está en Rusia muy quebrantado por razones varias que nuestros lectores conocen y, por tanto, nuestra fé en las medidas adoptadas para proteger á los judios, ni las creemos eficaces ni encaminadas á impedir la continuacion del escándalo que Europa viene presenciando desde meses hace.

De la insurreccion de Herzegovina, las últimas noticias aseguran que las poblaciones de Zujá, Braia y Pastrovic, que tomaron parte en la insurreccion de 1869, se han negado, á pesar de las instancias que se les han hecho, á unirse á los insurrectos; de manera que el movimiento se encuentra actualmente limitado á una parte de la Crivoscia. Además, las últimas derrotas sufridas y la ocupacion de Ledende por las tropas imperiales, han desmoralizado á los crivoscios, que habian de emigrar al Montenegro. Casi todos los habitantes de Orahovroie, Ledende, Preben y pueblos comarcanos se han refugiado en Cuco y Zalazi (Montenegro), al ser ocupadas por los austriacos dichas poblaciones. Unicamente los jóvenes han buscado un refugio en la parte más montañosa de la Crivoscia.

Con motivo de los asuntos de Irlanda, la Cámara de los Lores de Inglaterra ha derrotado en una votacion al ministerio; en cambio, en la Cámara de los Comunes el triunfo de la política de M. Glasstone ha sido completo, lo cual prueba que el partido liberal está al lado de su jefe é implica un voto de censura á la alta cámara. Veremos en que queda este asunto y si se aplica el Land Act irlandés como quieren los lores ó no se aplica, que es lo que desea el ministerio.

El regicidio frustrado en la persona de la reina Victoria, es condenado por todo el pueblo inglés que se ha apresurado á demostrar á la soberana su cariño y adhesion. El reo se llama Boderin Marlean y es dependiente de comercio. La prensa dice que el atentado no tiene importancia política y, como de costumbre, no falta quien asegura que el criminal está loco. Loco ó cuerdo, si la bala hace blanco, Inglaterra pasaria hoy por una circunstancia bastante sensible y comprometida, habria un cadáver quizás y despues de todo, lo que viene en pos de estos casos. En otro lugar de este número damos algunos datos referentes al regicida.

Con motivo de haber ido al Saladero el señor Romero Robledo á visitar á los individuos del Sindicato Madrileño, se ha movido una de diques y directes entre los colegas de la situacion y los de oposicion, que á la verdad, no lo encontramos justificado, porque si el Sr. Romero ha hecho la visita como uno de tantos otros, nada tiene de particular; y si la ha verificado con intento de atizar el fuego de la intransigencia y dar un golpe de efecto político, peor para él, aunque dudamos haya sido esta su intencion, pues no podemos suponer que un hombre de la altura, condiciones y experiencia del ex-ministro de la Gobernacion, haya querido ponerse en contradiccion con su fama de perito, experto y acreditado hombre público. Ya sabemos que en lo del Sindicato hay corrientes bastardas que, con apariencias de amor á la industria y al comercio, lo que buscan es ruido y el desprestijio del gobierno, como lo prueban mil y mil signos de esos infalibles para los que reparan un poco en los sucesos y en ciertas agitaciones; pero de esto á que el señor Romero haya pretendido hacer un acto impropio de su peculiar travesura, hay mucha diferencia. Para nosotros, el hecho de la visita en si nada tiene de particular; si otra cosa se ha querido hacer, no hay que enfadarse por ello, antes al contrario, hay que dar las gracias al señor Romero porque habra conseguido probar hasta la evidencia que lo del Sindicato no es todo industria, sino política y en grado superlativo. Esta es nuestra opinion salvo la de los colegas que otra cosa piensan.

En nuestra anterior edicion y como término de la seccion de A vuela pluma, poniamos el telégrama dando cuenta de lo sucedido en la sesion del Círculo de la Union Mercantil y cuyo acontecimiento no queremos recordar por propia tranquilidad y por el buen nombre de la sociedad referida. Creimos, cuando dábamos á la imprenta las cuartillas, que El Círculo volveria sobre sus pasos y que la parte sensata de sus socios se impondria á la de los que lo quieren llevar todo por el camino de la imposicion y del alboroto impropio para seguirlo toda persona imparcial y seria. Nuestro presentimiento se ha realizado y en la noche del dia tres celebró de nuevo sesion El Círculo á la que asistieron, por lo visto, cuatrocientos sesenta y nueve socios. El resultado ha sido aprobar la conducta de la Junta Directiva 274 votos y desaprobala 195 ó, lo que es lo mismo, que la mayoría del Círculo está por buscar un arreglo satisfactorio en la cuestion de las tarifas, pagando por lo pronto, desaprobando la actitud intransigente del Sindicato Madrileño. No obstante de haber la Junta Directiva alcanzado este triunfo, presentó la misma noche y en el mismo acto la dimision que á su ruego le fué admitida despues de una discusion en que tomó parte nuestro amigo señor Fabra y Floreta, quedando en que la eleccion de la nueva Junta tendria lugar el lunes, segun habra ya sucedido. Como á la hora en que escribimos no sabemos lo que habrá resultado de la eleccion, veremos si antes de cerrar esta seccion podemos adelantar la constitucion de la nueva junta del Círculo. A favor de la junta han votado los só-

cios y, al mismo tiempo, diputados señores Fabra y Floreta y Martinez Pacheco, este posibilista, el señor Eguilsor diputado íntimo tambien del Sr. Sagasta, el ministerial señor D. Ramon Rey y el Senador radical Sr. Comas.

De provincias las noticias son muy buenas; sobre todo para los agricultores, pues las lluvias son generales y las cosechas se presentan buenas si accidentes lamentables no vienen á dar al traste con las esperanzas concebidas.

Nuestros Reyes han sido festejados en su viaje por Andalucía con el entusiasmo que los pueblos demuestran siempre á los soberanos jóvenes, como los nuestros, y como los nuestros liberales y estrictamente constitucionales. El sentimiento monárquico del pueblo español queda de nuevo evidenciado y seguramente no decrecerá si el imperio de la libertad bien entendida y mejor practicada sigue siendo la bandera de nuestros partidos á cuya sombra desarrollen los principios que sustentan sin perder un momento de vista las necesidades de los tiempos presentes y los intereses de las instituciones de la nacion.

Recibimos el último correo; repasamos las columnas de los periódicos y nos encontramos con la novedad de que el autor del atentado contra la reina de Inglaterra pertenece á una sociedad secreta que tiene por objeto el exterminio de los Reyes. ¿Y este individuo dicen que está loco? Pues con aplicar el refran que dice que el loco por la pena es cuerdo, está zanjado el asunto. Seria el primer caso en que un regicida fuera loco de veras y no respondiera á planes de sociedades secretas.

Todos los periódicos se ocupan de la visita hecha por el Sr. Romero Robledo á los Síndicos que están en el Saladero: unos, la mayoría, la censuran y otros la defienden aunque no falta periódico conservador que no la encuentra oportuna. Nos ratificamos en lo arriba dicho; la visita esa, si ha tenido carácter político ha favorecido á los que vienen sosteniendo que en la cuestion del Sindicato no es industria todo lo que reluce y si mucha política.

Es falso que el Duque de la Torre haya estado en el Saladero.

Segun telégramas publicados ayer por nuestros colegas de Barcelona, los individuos del Sindicato han sido puestos en libertad mediante fianza reunida por suscripcion. Cosas muy buenas y sabrosas se dicen por este motivo, pero nosotros no nos hacemos eco de ellas rindiendo tributo á nuestro deseo de que todo se concilie.

En el Círculo de la Union Mercantil va abriéndose paso la idea conciliatoria y hasta los mas intransigentes convergen ya en el deseo de un arreglo digno y decoroso. El

Júnes debió tener lugar la elección de la nueva Junta para la cual circulaban el domingo candidaturas de concordia ó mixtas. Veremos si el telégrafo nos trae á última hora el resultado.

Nada más en los momentos en que cerramos estas líneas, á no ser que en esta capital se vá recaudando la contribucion industrial aunque con lentitud. Suben ya á algunos miles de pesetas lo cobrado, según los datos que hemos adquirido.

LA HIGIENE en las Poblaciones.

Si consultamos los estadios demográficos en busca del aumento ó decremento de las poblaciones, y en persecucion del mismo fin registramos los libros de defunciones en los juzgados municipales, se ofrecen á nuestra vista desoladoras cifras de mortalidad, que suspenden por un momento el ánimo en busca de la incógnita encerrada en estas preguntas: ¿qué sucede? ¿porqué tanta defuncion?

Lo primero que se nos ocurre pensar, es que tanta mortandad tiene su origen en las enfermedades epidémicas, ya de carácter típico, ya de tipo varioloso, que son las que por desgracia parecen herencia de los pueblos en determinadas épocas del año: ante esta consideracion nos asalta la duda de si las ciencias médicas han adquirido ó no el suficiente desarrollo, ó están en condiciones abonables para luchar contra las enfermedades, y arrancar de sus terribles lazos la vida del individuo: esto es una preocupacion de nuestra mente y nada más.

El médico encuentra un desarreglo en nuestras funciones económicas, ó estudia en el padecimiento un defecto orgánico, y en uno ú otro caso tiende á combatir el proceso morboso con todo el entusiasmo, con toda la fé de su alma; pero es inútil que el profesor luche con la enfermedad si la naturaleza se hace refractaria al tratamiento, ya sea porque predomine sobre ella la enfermedad, ya porque las condiciones en que el individuo se hallaba al ser atacado no permitan el desarrollo de la accion medicinal. Esta es la causa esencial de tanta mortalidad.

Si el hombre reflexionase acerca de su modo de ser; si estudiase lo que á su salud conviene y lo practicara imponiéndose al capricho del placer ó á las exigencias de la moda, no inculparia al médico de ignorante, ni tendria que sufrir las molestias y consecuencias de muchos padecimientos. La panacea de nuestros males está en nosotros mismos, y si no prevenir todas las dolencias que son inherentes á nuestros organismos, podemos evitar la gravedad en muchas de ellas, empleando debidamente esa gran auxiliar de la medicina que se llama higiene.

Por un espíritu de reforma mal entendido, ó por un exceso de ambicion en nuestros agricultores, van desapareciendo paulatinamente las frondosas arboledas que nuestros abuelos, más previsores que nosotros, habian plantado alrededor y aun en el centro de las poblaciones. Apenas habrá quien ignore los beneficios que el hombre debe á la respiracion de las plantas, y por tanto no habremos de describirla; pero si haremos constar una vez más que la ausencia del arbolado produce sequedad en el aire y en la tierra, evita la caída de la lluvia disminuyendo la evaporacion, y dando origen á mill enfermedades que dependen de la falta de vapor de agua en la atmósfera.

Cuando notamos la tala de árboles que inconscientemente se lleva á efecto por un capricho de ornato público, ó necesidad de ensanche en las poblaciones, no podemos menos de confesar nuestras ignorancias, porque cuando menos, contrariamos una ley de la naturaleza siempre más sabia que el hombre. ¡Cuán ageno está el leñador de que á cada golpe de su hacha se crea un nuevo germen de enfermedad! ¡Cuán distante se encuentra de pensar que en cada árbol que destruye se separa de un amigo fiel, y se procura un mortal enemigo!

Efecto de esta conducta, que podemos considerar sistemática, conviértense en focos de infeccion los que antes eran núcleos de vida; ábrese paso á los vientos secos y glaciales del Norte, ó á los abrasadores soplos del Mediodía, y si los primeros ocasionan un aumento considerable en las enfermedades propias del aparato respiratorio, facilitando el acceso de las pulmonías, pneumonías, pleuresias, etc., los segundos pueden ser poderosos auxiliares de las gastritis, fiebres tíficas, cólicos esporádicos y demás desarreglos del aparato gástrico.

Otra de las circunstancias que más contribuyen al aumento de las enfermedades, ya sean endémicas ó epidémicas, es la alimentacion.

Generalmente creemos que el exceso ó defecto de ésta es la causa de los desarreglos gástricos que padecemos, y si bien en muchas ocasiones no nos equivocamos, en la generalidad de ellas tampoco estamos en lo cierto. Más en su estado físico que en su cantidad depende á veces el acceso morboso, sin que olvidemos que aun siendo los alimentos muy sanos, muy nutritivos y con propiedades excelentes, la manera de tomarlos, el condimento y las especiales condiciones en que el individuo se encuentra al ejercer esta funcion natural, pueden ser causa eficiente del padecimiento.

Consultando nuestro capricho y sin pensar las consecuencias, mezclamos en nuestra alimentacion frutas mal sazonadas, ó si en sazon, en grandes cantidades; carnes y pescados con principios de descomposicion ó en circunstancias más ó menos insalubres; bebidas alcohólicas mal preparadas ó adulteradas por el industrial que las vende; condimentos en los manjares, que si bien excitan nuestro apetito pueden lastimar nuestro organizmo, y por último, no vacilamos en contrariar las funciones de digestion deglutiendo nuevos alimentos sin dar lugar á la asimilacion de los anteriores.

La alimentacion debe ser, pues, moderada, uniforme en todo lo posible, con horas y cantidades fijas, ó cuando menos aproximadas, y hecha para subvenir á una necesidad natural, no al capricho ó al placer: las autoridades deben extremar su celo en la inspeccion de carnes, pan y pescado y cuyo estado es á veces causa de tantos males; deben encargar á sus delegados la más esquisita inspeccion respecto á la limpiez y buen orden de los establecimientos en que se venden, para evitar que el contacto de las carnes y pescados, siempre húmedos, con los plátillos y pesas de bronce de las balanzas produzca óxidos metálicos siempre perjudiciales, aun en cantidad insignificante, como todos los tóxicos.

A. Pareja Serrada.

EL REJICIDA INGLÉS.

El reo de rejicidio en la persona de la reina de Inglaterra ha sido interrogado ya. He aqui lo que dice un telégrama de la agencia Fabra:

Interrogado hoy por el magistrado, se ha mostrado muy frio.

Ha dicho que la miseria le habia impulsado al crimen.

Ha añadido que no queria mal á la reina, y que en prueba de ello habia disparado al aire.

Se ha acordado tener al reo en observacion y no interrogarle de nuevo hasta el dia 10.

Macleán es un hombre de unos 27 años, de estatura mediana, bastante delgado.

Habia ido á Windsord á pié, desde Londrés, donde residia.

No se le ha encontrado dinero alguno.

No lleva sobre sí más que un revólver nuevo y catorce cartuchos con bala.

En Windsord habia alquilado una pequeña habitacion.

Se duda de que esté loco como se supuso al principio.

La reina pasó muy bien la noche, sin que lo ocurrido ayer haya afectado su salud.

El ministro Sr. Harcourt, contestando en la Cámara de los Comunes al jefe de la oposicion conservadora señor Nortcot, ha dicho que nada tiene que añadir á los detalles relativos al suceso de ayer, declarando que la salud de la reina no habia sufrido menoscabo. (Grandes aplausos.)

Correspondencias.

Madrid 4 de Marzo de 1882.

Sr. Director de LA LUCHA.

Los rumores que circularon ayer tarde á última hora, de que si en la reunion que tuvo lugar anoche en el Circulo de Union Mercantil se repitieran los escándalos que tuvieron lugar en la anterior, serian reprimidos enérgicamente por la autoridad, ya decretando la clausura de dicho Circulo ó ya tomando otras medidas de carácter personal, retrajo á muchos socios que desde el portal del edificio se retiraron á sus casas, para no esponerse á eventualidades ni dar pretextos á escenas desagradables; así que la concurrencia fué muchísima menos de lo que se esperaba.

Confirmando la noticia que dió V. ayer respecto á que la visita y ofrecimientos que el Sr. Romero Robledo hizo á la Junta del Sindicato preso no era un hecho esencialmente aislado y puramente individual, dice *El Estandarte* en su número último, que en esta visita del Sr. Romero y Robledo pudo darse por acompañado de todo el partido conservador liberal y de su ilustre jefe. Los ministeriales y los posibilistas censuran acramente semejante conducta de los conservadores á quienes tratan de presentar como verdaderos revolucionarios con notoria contradiccion con la doctrina que han proclamado y defienden.

Hoy han continuado las visitas de los conservadores á los sindicatos presos en la cárcel del Saladero. No hay que decir que estos están servidos como príncipes. El señor Romero y Robledo les ha enviado ricos habanos. Dicen que al ser puestos en libertad, serán trasladados á sus casas en coches particulares y que en la plazuela de la cárcel serán recibidos por numerosos amigos que les acompañarán.

El Corresponsal.

Figueras 6 Marzo de 1882.

Mi querido amigo: varia notablemente el clima estos dias esencialmente ventosos. Esta comarca pertenece á la zona cálida templada y ya de suyo los cambios de temperatura son bruscos y frecuentes, experimentando crudamente el frio así que corre el Norte, aun cuando sea en la primavera, época en que aun las cumbres del Pirineo están cubiertas de nieve.

El aspecto general de las cosechas se presenta agradable, merced

á las últimas lluvias y por ese lado la cosa no va mal.

Uno de estos dias ocurrió un suicidio que se atribuye á la miserabilidad del desgraciado que cortó el hilo de su existencia, hermano, según he oido decir de un reo que años atras expiró en el cadalso, lo cual hace más doloroso el acontecimiento y digno de la mayor lástima.

Nada más de particular dá el tiempo de sí y que pueda comunicarle últimamente.

Se me ha hecho notar y lo tenia ya olvidado, que no le indiqué oportunamente, al darle cuenta de la destitucion del Sr. Moradillo de la presidencia que ejercia del comité regional, fusionista, que aquella destitucion se puso en conocimiento del Sr. Sagasta, como presidente honorario del propio comité, y de D. Victor Balaguer que reviste idéntica presidencia con el mismo carácter. Ambos señores parece que han contestado á las comunicaciones que les dirigieron en un sentido muy expresivo.

El Corresponsal.

Torroella de Montgrí 6 de Marzo.

No siempre han de ser políticas mis correspondencias, ni llamadas á denunciar abusos y atropellos.

El cargo de Corresponsal es para mí sumamente grato cuando puedo participar á V. algun adelanto, algo que se haga en beneficio del país.

No ignora V. el estado lamentable á que tiene reducida la plaga filoxérica la comarca del Ampurdán. La ciencia y la quimica se han puesto al lado del agricultor como auxiliares, pero desgraciadamente, hasta la fecha, no se ha encontrado un remedio eficaz contra el destructor insecto.

Hoy aparece una nueva arma para combatirlo. *El Aceite Rous*.

El concesionario del producto, Sr. Casals, acompañado del Sr. Arderius, de Figueras, han visitado esta poblacion haciendo en ella diferentes ensayos.

Estos han tenido lugar en la propiedad de nuestro querido amigo D. Baldomero Mascort, joven y estudioso farmacéutico que viene dedicando á la agricultura constantes y fructuosos esfuerzos. Asistieron á los ensayos el Excelentísimo señor D. Alberto de Quintana, Comisario Regio de Agricultura y Diputado á Cortes por el distrito, y ademas un buen número de propietarios de esta villa.

Se espera con impaciencia el resultado de la aplicacion del *aceite Rous* como estimulante de la produccion de las vides y preservativo de la filoxera.

Quiera Dios que los resultados sean satisfactorios y podamos felicitar por ellos al Sr. Casals y felicitarnos nosotros mismos.

Grande es el disgusto con que se ha recibido en este distrito el nuevo reparto de consumos: la mayoría de los pueblos salen recargados en más de un 100 por 100 y sus ayuntamientos se proponen acudir en alzada ante la superioridad.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

El número de soldados para el presente cupo en nuestra provincia es el de 1107, según el reparto efectuado.

—Por el gobierno civil de esta provincia, se ha autorizado á D. Antonio Girandier para practicar los estudios de un Ferro-carril económico que, partiendo de Olot, termine en la cuenca hullera de Surroca.

—Se encarga á los alcaldes, agentes, de autoridad y demás dependientes que procedan á la captura de los individuos Vicente Salvador Montesinos, Juan Garongou Sabater, Pedro Beltranpetet Sala, Valentin Coll Marti é Hilario Casas y Casellas reclamados por el Excmo. capitán general, como desertores.

—El perro mas grande que se conoce en el mundo, es el de un vecino de un lugar próximo á Stocolmo, que mide dos metros cuarenta centímetros de largo, por metro y medio de altura; es de caza, y su dueño al volver de la cacería se sirve de él para llevar el aparejo y demás, y lo cavalga como si fuera una yegua.

Los ingleses, para cuando se muera, le tienen ofrecido por él cincuenta mil pesetas, al perro le llaman Chofmalke.

—Se ha autorizado á D. Ramon Campá administrador del Banco de Gerona, para que dentro el término de un año estudie un canal de riego con las aguas del rio Manol en esta provincia.

—Mas que horrible delito, revela ciertamente una denuncia suprema el suceso que refiere el último correo de Manila, ocurrido en el pueblo de Mangaldan el 22 de Diciembre.

Volvía de la iglesia despues de confesarse, un jóven de veintin años, de familia acomodada, llamado Mariano Sindaña, y en cuanto llegó á su casa, cogió un cuchillo que tenia preparado, mató á su madre de once puñaladas, dejó por muerto á su padre á quien infirió nueve heridas, y fué en busca de su hermana, casada, con dos hijos pequeños y en cinta.

Esta huyó con los niños; pero el hermano acometió primero á las criaturas, y como aquella se interpusiera en su defensa, quedó muerta de una herida terrible en el cuello. Los dos niños también murieron acerbillados de heridas.

El asesino, que también se hirió en el cuello, corrió ensangrentado en busca de otro hermano que le faltaba sacrificar; pero la guardia civil consiguió prenderlo.

—Nuestros colegas de Barcelona vienen hablando hace unos dias de una aprehension de armas que dicen haberse verificado cerca de la villa de Olot. Nosotros que sabemos lo ocurrido, hemos guardado el mas absoluto silencio sobre el particular accediendo así á los deseos de nuestra superior autoridad militar de la provincia y, además, teniendo en cuenta que esta clase de acontecimientos deben reservarse siempre y no publicarse para no impedir ó malograr los planes que los representantes del gobierno tengan concebidos ó en accion para el descubrimiento de los que puedan tener hilvanados los enemigos del sosiego público. Bajo este punto de vista, sentimos en el alma que colegas tan sensatos é ilustrados como *La Crónica* y *La Vanguardia*, hayan sido los primeros en dar una noticia y abulada, sin duda inconscientemente, pues nosotros podemos asegurar á los estimados compañeros, que ni la aprehension se ha llevado á cabo en Olot, ni el número de armas recogidas es el que se ha dicho.

No podemos ser mas explicitos hoy, y nos concretamos á suplicar á nuestros colegas guarden silencio sobre asuntos de esta naturaleza, seguros de que las autoridades ni duermen ni descansan un momento.

—En la noche del lunes último debutó en nuestro coliseo la estudiantina *Figaro* de la cual tanto y tanto se ha ocupado la prensa nacio-

nal y extranjera. No en valde la fama enaltecia á los estudiantes, pues esa noche nos convencimos de que *Figaro* es lo que no se oye dos veces en la villa en esta ciudad; aquello no es orquesta de bandurrias y guitarras; aquello es un órgano armónico á veces, una banda militar otras, un dulce suspiro del alma otras, un coro celestial de ángeles casi siempre, porque el sentimiento, la precision, la fuerza, la delicadeza, la maestria, la exactitud, todo se encuentra y se oye en aquel conjunto armónico que, respondiendo á una batuta maestra, aparece sintetizado en una sola mano, en una sola pulsacion, en una única inteligencia. El público, que aunque no numeroso era muy escogido é inteligente, aplaudió á nuestros compatriotas con verdadero entusiasmo, llamandolos al palco escénico varias voces en medio de bravos y hurras.

Anoche debió tener lugar el segundo concierto y se nos dice que aun queda un tercero. Nuestros lectores saben que *LA LUCHA* no es pródiga en recomendar espectáculos y, por lo mismo que no somos de los que con facilidad nos entusiasman, les recomendamos muy de veras vayan á escuchar uno de esos conciertos de *Figaro* y se persuadirán de que no cabe mas perfeccion tratándose de instrumentos de cuerda y de la clase de los que tocan esos expertos artista y escolares.

—Segun *El Eco Guixolense*, parece que en las playas de Palamós naufragó durante el temporal que reinó en la noche del viernes último un buque cargado de plomo, pereciendo uno de los tripulantes.

—En breve llegará á Puigcerdá el material para la instalacion del telégrafo entre aquella villa y Seo de Urgel.

—A consecuencia del fallecimiento de D. Enrique Serra y Causa, ilustrado abogado de Figueras, se ha encargado del despacho el conocido juriscónsul de la misma ciudad nuestro amigo D. Joaquin Alvarez de Morales.

—Ha tomado posesion de la secretaria del Sub-Gobierno de Figueras, D. Alejandro Alvarez y Seirano. Le damos la enhorabuena.

—El pedrisco del último jueves llegó á S. Feliu de Guixols durando solo unos cinco minutos, pero acompañado de lluvia, por cuyo motivo los daños materiales, segun un colega, no han sido sensibles.

—Nuestro distinguido amigo Don Ricardo Ayuso, ha tomado posesion del gobierno civil de Teruel.

Sinceramente le felicitamos.

—Los primeros premios de la loteria nacional han correspondido á los números 3.615, 9457, 12, 703 y 9.254 despachados respectivamente en San Sebastian, Barcelona, Madrid y Zaragoza.

—Dice un colega, que segun orden reciente, es de circulacion forzosa la moneda de plata agujereada por todo su valor, así como tambien las que estando borrosas conservan algun vestigio de su cuño. No conocemos esa disposicion, pero bueno es que se tenga en cuenta sobre todo, respecto á la moneda oradada.

—Nuestro antiguo y querido amigo D. Ramon de Ortega, celoso jefe de la seccion de Caja de esta Delegacion de hacienda, ha sido nombrado en comision Administrador de propiedades é impuestos de Valencia.

Nos alegramos y lo sentimos. Nos alegramos, porque la distincion de que el Sr. Ortega acaba de ser objeto de parte del Sr. Ministro de hacienda es bien merecida como premio á sus buenos y dilatados servicios; lo sentimos, porque este

nombramiento aleja de nosotros á un amigo cariñoso y á un funcionario que, á su competencia, rectitud y celo, reúne una historia de sacrificios y de probidad á toda prueba.

Reciba el Sr. Ortega nuestra felicitacion como hija de un sincero efecto, y no estrañe el sentimiento que consignamos como satisfaccion de lo que sentimos sus amigos verdaderos.

—D. Veremundo Surroca ha sido nombrado visitador del papel sellado en esta provincia.

Le felicitamos.

—Desde hace unos dias se encuentra al frente de la intervencion de hacienda pública de esta provincia, el nuevo jefe de la misma D. Leopoldo de Uribe cuyo funcionario, en los pocos dias que hace tomó posesion, se ha captado muchas simpatias por sus condiciones y fino trato.

—Anteayer fué viaticado D. Pedro Regalado Garcia, antiguo oficial de este gobierno civil que viene padeciendo una enfermedad rebelde á todos los recursos de la ciencia. A la hora en que escribimos su estado es desesperado y no hay esperanza de salvarle. Ojalá podamos ver defraudado tan fatal pronóstico.

Provincias.

Un periódico de Granada refiere un hecho salvaje é inconcebible acaecido en el pueblo de Dúdar. El miércoles de Ceniza tres vecinos de la localidad, aficionados al motu hicieron la repugnante apuesta de si tenían valor de comer la carne putrefacta del cadáver de una caballería, arrojada al muladar. Efectivamente, dos de los héroes, dirigiéndose al pudridero, le cortaron las orejas al cadáver, regresando á la poblacion con ellas en la boca. El tercero, que carecia de navaja y no pudo cortar ningun trozo de carne, la emprendió á bocados con la caballería, á fin de evidenciar su heroísmo. Despues de semejante proeza, recorrieron las calles mas animadas de la poblacion, y alardeando de hombres de buen estómago, comiéronse, ante el público, en la *Placeta de Biconcillo*, la una oreja y reservaron la otra para que les sirviese de vaso donde escanciar el vino, que bebieron en la taberna.

Variedades.

LEON XIII.

SU VIDA, SUS COSTUMBRES. Es curiosa la siguiente relacion que hace un periódico extranjero de la vida que hace el Papa Leon XIII.

El Papa se levanta entre seis y seis y media de la mañana, y llama á su ayuda de cámara, llamado Centra, para que le ayude á vestirse. Despues en su capilla privada, Leon XIII dice por si la primera misa y oye una segunda dicha por uno de los capellanes de servicio.

Luego que sale de la capilla, el Pontífice romano, toma un ligero desayuno y revista algunos periódicos esperando al Cardenal Jacobini.

El Secretario de Estado entra en la Cámara del Papa á eso de las nueve y media de la mañana. Hasta no haber conferenciado largamente con él acerca de todos los asuntos políticos de la Santa Sede, el Papa no da audiencia á los Secretarios de congregaciones, á los miembros del cuerpo diplomático y á algunos extranjeros de distincion.

Hacia mediodía y siguiendo las indicaciones de los médicos, el Papa baja en litera á los jardines reservados del Vaticano. Allí sube á un carruaje, y escoltado por dos guar-

dias nobles de caballería, dá un largo paseo siempre que el tiempo lo permite.

A las dos, y siguiendo la costumbre romana, se sirve al Padre Santo la comida que se llama de San Pedro, en la cual nadie, ni aun los Reyes, pueden sentarse á su mesa. Así, los invitados á comer con él, comen en unas mesas inmediatas más bajas que la suya.

Leon XIII, observando rigurosamente la etiqueta pontificia, come, sin emcargo, acompañado desde otras mesas, segun decimos, de algunos nobles romanos muy afectos á la corte del Vaticano. Así su hermano el Conde Pecci, el Comendador Cervini y algunos otros, suelen ser sus comensales. También come siempre con él su sobrino el Conde Camilo Pecci, joven de 22 años que es el favorito del Papa, el cual le ha señalado uno de los más bellos departamentos del Vaticano. Otro sobrino del Papa, el Conde Ludovico Pecci, se ha casado hace poco y vive con su mujer en los alrededores de la Minerva.

Leon XIII tiene un cariño especial al Conde Camilo, al cual ha hecho entrar en su guardia noble, á pesar de que pasa por partidario de la unidad italiana y aun de la corte del Quirinal.

Un detalle curioso: el Conde Camilo hacia en el ejército italiano su servicio voluntario por un año y con su uniforme de simple soldado, entraba y salía en el Vaticano; así los extranjeros veian con admiracion entrar y salir de allí un soldado raso del ejército de Italia, á quien los suizos de guardia en la puerta de la merada pontificia saludaban respetuosamente.

Despues de la comida, Leon XIII se retira á su cámara á rezar; mas tarde, da audiencias ó trabaja. Una ó dos horas antes de la oracion de la tarde, duerme la siesta y luego va á pasear un rato por las Loggias de Rafael.

A las nueve de la noche, el Papa toma una ligera cena. Entre comidas, suele tomar alguna copa de Jeréz ú Oporto con bizcochos.

Por último; á las once, Leon XIII pasa á su dormitorio, reza y se acuesta.

Tal es la vida regular del Pontífice Romano, cuya salud quebrantada antes de que él subiese al trono pontificio, se sostiene bastante bien, gracias á este método higiénico y tranquilo.

Gacetilla Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan de Dios fr. y Sta. Erénia mr.

Cuarenta Horas

Iglesia de la Congregacion.

BOLSA DE BARCELONA.

Cotizacion del 7 de Marzo de 1882 segun nota del

Banco de Gerona.

EFFECTOS PÚBLICOS.

3 p. 0/0 interior consolidado 27'97.
—Subvenciones Ferro-carriles 54'75.
—Billetes Tesoro Cuba 99'75

ACCIONES.

Catalana General de Crédito 80'50
Crédito Mercantil (viejos) 65'00.—Id. id. (nuevos) 10.—Banco Hispano Colonial 87'50.—Id. de Cataluña (viejas) 28'50.—Id. id. (nuevas) 02'50.—Id. de Préstamos y Descuentos 34'50.—F.—Carril de Francia 108'00.—Id. de Orense á Vigo 47'50.—Id. del Norte 126'00.—Id. de Alicante 111'25.

Telegramas

Madrid 6.—E Consejo de ministros se ha ocupado extensamente de la refor-

ma del Código penal y su aplicación á los delitos de imprenta.

A última hora se dice estar arreglada la cuestión de la fianza y que los sindicatos han sido puestos en libertad y que esta noche asistirán al Círculo de la Union Mercantil.

Imp. de «La Lucha.»

Anuncios.

Confitería.—Por retirarse sus dueños se vende con muy buenas ventas. Mercaders 24.

Hay un piano para vender por 50 duros. En esta imprenta se da razón.

TABLETAS BÉQUICAS DEL DR. MAYOLAS. TOS
Curación breve y segura de la **TOS**

Produciendo benéficos resultados en el tratamiento de **Tisis Bronquitis, la Ringitis, Asma, TOS NERVIOSA, Coqueluche, Ronquera,** y en todas las afecciones de los órganos de la respiración y fonación.

Normalizan las funciones de los diversos sistemas funcionales de la economía y por lo mismo no son un **CALMANTE MOMENTANEO** sino un **Medicamento curativo Permanente** que destruye ó modifica las causas de la

TOS

Son inofensivas y compatibles con cualquier otro tratamiento terapéutico y plan dietético.

No narcotizan, pues en ellas no tiene calida e opio, ni ninguno de sus alcaloides ni material alguno capaz para perjudicar al enfermo, pudiendo por lo tanto ser usadas sean las que se quiera la edad del paciente y las condiciones de la dolencia.

Para mas detalles consúltese el prospecto, estando dispuestos á facilitar cuantos datos nos pidan acerca de las mismas los Sres. Profesores médicos que deseen ensayarlas.

Al por mayor, farmacia y laboratorio del Dr. Mayolas, Ronda de San Pedro, 144, y Claris, 3.

A detail: Farmacia de su autor, Ronda de San Pedro, 144, y Claris, 3 y en las principales farmacias de España, América y Portugal.

En Gerona; Farmacia de D. Vicente Garriga, Platería, 29.

Precio 10 Reales caja.

TÉ PURGATIVO de CHAMBARD



Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desarreglo y sin fatiga. Así las personas las mas difíciles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de los glicirias y de los humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias á sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atolondramientos, Sofocaciones, Males de corazón, Palpitaciones, Malas digestiones, Constipacion, y en todas las indisposicion donde es necesario despejar el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FABRICA
Paris, 13, rue Bertin-Poirée, 13, Paris
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
Por mayor: S^{ca} Alcaraz y Garcia, Madrid; S^{ca} Casanovas y C^a, Barcelona.

Se halla en Gerona: en las buenas farmacias y droguerías

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tan á menudo afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radica cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se venden las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

Vapores-correos de la compañía trasatlántica
(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 para Habana.

El dia 25 de Marzo saldrá de este puerto

EL VAPOR ESPAÑA.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOCA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre **EUROPA** y la **AMERICA del SUR.**

Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, **BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre,** admitiendo carga y pasajeros

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de marzo

EL VAPOR NAVARRE de 5000 toneladas

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierta, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Seran tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, **D. Antonio Boca**

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las *Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison*; y despues de curadas, no hay recaídas. Precio de la caja 5 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo al punto donde se designe.

Deposite al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

IMPRENTA DE "LA LUCHA"

Plaza de Bell lloch, número 4. Gerona.

En esta Imprenta se hacen impresos de todas clases y á precios módicos.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Berca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figuras iluminadas de las modas de París, patronos de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja, cchel, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.